



小中一貫教育校新野小学校・阿南第二中学校



学校だより

自ら学び未来を創る ~自立・探究・共生~

防災訓練 -9月4日(水)-

小中合同の防災訓練が行われました。元日の能登半島沖地震に始まり、8月には九州の日向灘で大きな地震が起きています。改めて南海トラフ地震についてその脅威を感じる出来事で

した。地震を想定した今回の訓練では、「シェイクアウト訓練」をまず最初に行いました。緊急地震速報が流れたら、まず低い姿勢で頭を守り、動かないようにします。（サルのポーズ、ダンゴムシのポーズ、といつて覚えます。）その後、落ち着いて校庭に避難します。またこの日の給食では救命カレーなどの防災食が提供され全校でいただきました。



今年も弓道を教わっています～中学校武道～

2学期になり、中学校の体育の学習で武道が始まりました。阿南第二中学校では今年も新野弓友会の方々を講師に招いて弓道の学習を行っています。

9月15日、行人様秋の例大祭で行われた奉納射会に弓道の授業で学んできた3年生が参加してくれました。

「（前略）神前礼拝をしているときの姿や、背筋をピンと伸ばして胸を張り、矢を放つ姿はとても綺麗でした。弓道場に入るときの挨拶や指導してくださいる先生方への挨拶、返事もしっかりできていました。最後の授業では、全員の矢が的のところまで届くのをみて講師の方から『矢が的のところまで飛ぶのはすごいことです』と言っていただけました。」（中2年おたよりから）



児童会・生徒会企画 ~スイカ割り~

児童会・生徒会の合同企画として、スイカ割りを行う予定でしたが、感染症の流行などもあり、小中別々の日程で行うことになりました。小学校では、5, 6年生が中心になって開催してくれ

ました。リハーサルでスイカが割れてしまったり、逆に本番でなかなかスイカが割れなかつたりとハプニングもありましたが、給食の時間に全校で味わうことができました。中学校では1, 2年生たちが中心となってスイカ割りを企画しました。割ったスイカは3年生や先生たちにも振る舞われました。

「(前略)大小様々なサイズのスイカが採れましたが、甘くてみずみずしいおいしいスイカでした。自分達で育てたスイカには思い入れがあって、より一層おいしく感じます。小学生は参加できませんでしたが、3年の先輩たちや先生方に、皆さんのが育てたスイカを食べてもらいました。」(中1年おたよりから)



全校稲刈り-9月9日（月）-

花の木なかよし会の方といっしょに全校稲刈りを行いました。ワサワサと実った稻を子どもたちはてきぱきと刈り取っていました。低学年も上手に作業できました。先生たちも花の木なかよし会の方々に混

ざって、手際よくはざを作っていました。刈り取った後で、しっかり落ち穂を拾う子どもたち。とても学びの多い作業でした。



田んぼの管理や子どもたちへの指導で田島さんをはじめ、花の木なかよし会の方々にお支えいただき感謝です。収穫した米は「地域食の日」で御幣餅をつくっていただきます。小中一貫校となった今年から、地域食の日には中学生も参加します。おいしい御幣餅をほおばるのが、今から楽しみです。

中学3年進路講話

9月13日と20日の2日間、阿南高校、飯田風越高校、OIDE長姫高校、下伊那農業高校の校長先生や教頭先生をお招きして、中学3年生が進路講話を受けました。今年度も半ばを過ぎ、3年生にとってこれまで以上に卒業後の進路について考える時期です。高校の先生方から、高校の授業や部活動の様子、生徒募集方針などについてお話ししていただくとともに、人としての生き方や考え方についても教えていただきました。

ました。

【生徒の感想】

- ・受験勉強は受験のためだけでなく、高校の学習にも活かされることを知ったので、今から頑張りたいと思いました。
- ・色々なことに挑戦して、体験して物事に対する視点を増やすことが大切だと思った。
- ・高校に行くと、中学校とは違う仲間との出会いがあったり、部活動が充実していたりする事があるので、自分の好きなことに熱中して樂しみたいと思いました。
- ・自分を知り、自分の未来を見つけるということが大事だと思いました。
- ・まず、自分の目標を持つことが大事。
- ・今の時期は、とにかく基礎をやることが大事だということを知ることができた。



保小合同運動会 -9月21日（土）-

週末の天気予報がとても悪かったのでドキドキしていましたが、なんとか雨に降られることもなく予定通り実施できました。逆に晴天ではなかったため、暑さでバテることもなく最後まで元気に競技に集中できました。開会式では児童会長が「心を一つに最後まで頑張ろう」とスローガンを発表し、2人の5年生は応援団長として精一杯の声で応援合戦をするなど、子どもたちみんなが一つになって盛り上げてくれました。かけっこは一人ずつ名前を呼ばれて元気よく返事を返します。学年ごとによーいどん！みんな最後まで走りきりました。保育園児のダンスや竹馬はこれまでの練習の成果がしっかりと見えて堂々としたものです。また、小学校全校で取り組んだ表現（組体操）は担当の先生の合図にあわせてきびきび行動、びしっと決めていました。「全身で楽しもう」とする子どもたちの思いがよく伝わってきました。さあ、次は10月19日（土）に行われる紅樹祭・音楽会です。こちらも、当日に向けて合唱練習や生徒会の準備などが始まっています。とても楽しみです。





「心を一つに 最後までがんばろう」のもと、全校表現
(組み体操・ダンス) をがんばりました。

10月の計画

青字：小学校 赤字：中学校 黒字：共通

2日（水）	発育測定・視力検査
4日（金）	英語検定 3, 4年社会見学（松本方面）
8日（火）	音楽会小中合同練習
9日（水）	1, 2年連学年遠足
11日（金）	小学校教育課程のため計画休日 中学は弁当持参
12日（土）	バドミントン秋季大会（～13日（日））
15日（火）	音楽会小中合同練習
16日（水）	もみじ会食
19日（土）	紅樹祭・音楽会（弁当持参）
21日（月）	振替休日
22日（火）	給食週間（～11／1）
24日（木）	発育測定 BLS講習会
25日（金）	阿南町中学校合同音楽会
26日（土）	参観日 三者共催講演会
28日（月）	振替休日
29日（火）	歯科健診